



新聞データベース活用、ICT教育を推進

浜松日体中・高等学校

記事のエビデンスを効率よく検索

私が担当する中高一貫生は、中学在籍時から自らの意見を新聞に投稿し、これまでにも多くの生徒の文章が掲載されました。また、社説の要約など国語力の養成を目的に新聞を利用しています。全体を俯瞰し、気になる記事を見つけて読むことで、自分の興味がどの分野にあるのかを認識できるようになります。これは新聞のもつ一覧性の利点です。目にとまつた記事や社説を読むことで、問題意識が深まり、その問題に対する自分の考えを



新聞データベースで情報収集をする生徒と橋爪教諭

持つきっかけにもなります。

中学1年生から教えた生徒が今年高校3年生になり、それぞれの進路実現に新聞データベースを活用しています。大学では今、総合型選抜・学校推薦型選抜の定員割合が増え、志望理由書、小論文、面接の重要性が以前より増しています。また、今年初めて実施された共通テストでは、思考力、判断力、表現力に加え、複数の資料を要領よく処理することが必要とされます。新聞はこれらの力を養うのに効果的な教材です。難関校の小論文では、新しい話題や専門性の高い話題が取り上げられることもあります。新聞データベースは、最新情報やエビデンスとなる記事を効率よく検索できます。本校では自習室やパソコン室など、いつでも閲覧できる環境を整えて生徒のやる気を支援しています。

教務部 図書主任 橋爪 佳美

データベース活用し記事を読み比べ

本校は「勉強しつけ」をスローガンに、確かな学力を育成し、グローバルな倫理観と社会性を身に付けた人づくりを目指しています。

進学校として、大学受験に必要な学力を身に付けるために、知識習得型の学習を行う一方で、社会で必要な自ら研究を進める姿勢や能力、常に目標を持って向上する意欲や集団での協調性を備えるために、探究や課題解決型の学習を行っています。例えば、公民科の「自立した18歳の



新聞データベースは自らの考えを養う教材と話す加藤教諭

育成」をテーマとした授業では、生徒自らが考え、調査を進めます。その際に、関連記事を時系列で調べ、読み比べができる新聞データベースを理想的な教材として活用しています。

これまでも、先の見えない現代を「生き抜く力」を身に付けようと、思考・判断力を高める学習を進めてきました。その経験から、社会を批評できる客觀性を身に付けさせることができることが生徒の自立につながると捉えています。

1年生の現代社会では、研究の進め方やポスターセッションなどの表現方法を学び、2~3年生の政治経済では、調査技法・実験・フィールドワーク・資料の見方を、3年生では一人ひとつの探究活動を進めます。新聞データベースの活用で、3年間の学びに深みが増すと思います。

教務部 研修主任 加藤 学



<https://www.h-nittai.ed.jp/>



私たちの学校 Our school



すぎもと
杉本 芳和

浜松日体中・高等学校 校長

校訓
清節篤行
せいけつ とくぎょう

本校は、「日体大柏高校のような僕が厳格で規律正しい学校を浜松に創りたい」という当時の平山浜松市長の思いを受けて、米本理事長が昭和38年に創った学校です。58年目を迎えた今日では、先輩の姿を後輩が見て実行し、「厳格な僕」が自然と身につく学校に成長しました。

最適な学びの環境で夢を叶える

英語教育とICT教育の推進を図り、高校の全教室に電子黒板を設置し、生徒全員がタブレットを携え学習に取り組んでいます。生徒は高い志を持ち自分の進路実現に向け頑張っています。

今後、「静岡新聞データベースplus日経テレコン」の活用により、自分の考え方をしっかりと持つとともに人間性豊かに成長し、高い進学実績に繋がっていくことを期待しています。

【当サービスのご利用について】静岡新聞データベースplus日経テレコンは、インターネットを通じて提供する有料・会員制のサービスです。サービスご利用には、契約お申し込みが必要です。【利用料金】サービスご利用には、ご契約の当初料金、月額基本料金のほかご契約プランによっては、検索・出力した利用に応じた情報利用料金がかかります。

地元密着の静岡新聞、国内外の経済情報を網羅する日本経済新聞の情報を同時に検索

静岡新聞データベース + 日経テレコン

■お問い合わせ 静岡新聞社 デジタルビジネス局
TEL 054-284-9661(平日 9:00~17:00)



静岡新聞

